



Fortalecer las estrategias para proteger a la niñez en planteles escolares, conclusión de la mesa de trabajo interinstitucional entre STJ, CEDHJ, SEJ y Fiscalía

Como parte del seguimiento a la mesa interinstitucional “Supremo Tribunal, Derechos Humanos, Fiscalía y Educación”, se inició un proceso de capacitación dirigido a los delegados y responsables de las áreas jurídicas de las Delegaciones Regionales de los Servicios Educativos (Derse), con la finalidad de dar a conocer el mecanismo de Protección de la Secretaría de Educación desde la perspectiva de los derechos humanos y establecer las estrategias para prevenir y atender casos de violencia, acoso y abuso sexual en centros escolares.

La reunión de trabajo tuvo lugar en Ciudad Niñez y fue encabezada por el secretario de Educación, Francisco Ayón López; la fiscal Central, Marisela Gómez Cobos; Sergio Jáuregui Gómez, secretario de Acuerdos del Consejo de la Judicatura, en representación del presidente del Supremo Tribunal de Justicia, Ricardo Suro Esteves; Balbina Villa Martínez, en representación de la presidenta del DIF Jalisco, Lorena Jassibe Arriaga; y el titular de la CEDHJ, Alfonso Hernández Barrón.

Hernández Barrón pidió hacer una reflexión sobre cómo atender, detectar, prevenir y derivar los asuntos tan dolorosos que agravan a la niñez, por lo que invitó a los docentes y personal administrativo a realizar sus funciones con todo compromiso y con toda responsabilidad para garantizar la integridad de estudiantes.

“Como docentes, no podemos permanecer indiferentes. Caso que sepamos de acoso, de abuso, de violencia contra un niño o una niña, más allá de nuestra responsabilidad institucional como personas adultas responsables, como seres humanos tenemos la obligación moral, ética y jurídica de actuar con todas nuestras capacidades, con todas nuestras competencias, para garantizar la integridad y la seguridad física de todas esas niñas y niños. No nos volvamos cómplices silenciosos de estas situaciones que generan círculos de violencia”, dijo.

Ayón López comentó que la mesa se instaló como respuesta a las dudas generadas en las unidades regionales sobre la toma de decisiones y la vinculación con el trabajo que desempeñan otras dependencias relacionadas con el acceso a la justicia de niñas y niños, como Ciudad Niñez, donde confluyen varias instituciones, el trabajo de los jueces y de la CEDHJ. “Estoy cierto que todos los que estamos aquí, hacemos un esfuerzo por resolver el problema de niñas y niños abusados, que son víctimas de violencia,” dijo.

Se trata de dar garantías de forma institucional a la niñez víctima de acoso y de violencia, dijo, y propuso crear una política pública de tolerancia cero en materia de violencia contra menores de edad.

Marisela Gómez Cobos se mostró preocupada porque la sociedad reacciona ante ciertos acontecimientos, pero no ante la afectación de menores de edad. Esto, dijo, es “producto de unos valores sociales que tenemos distorsionados, pero estamos aquí para trabajar de manera conjunta, que nos preparemos para hacer frente a los delitos que agravan a la niñez”. Ofreció además realizar un trabajo ejemplar en Jalisco que sirva para otras entidades.



Balbina Villa Martínez, procuradora de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema DIF Jalisco, agradeció a las instituciones presentes por la preocupación demostrada por el abuso sexual infantil, uno de los delitos más degradantes, y ofreció participar y apoyar las estrategias que surjan en estas reuniones.

Finalmente, Sergio Jáuregui Gómez, del Consejo de la Judicatura, ofreció una total coordinación: “Trabajemos en un protocolo y sigamos una línea al momento de analizar y resolver asuntos relacionados con menores de edad, con una visión de derechos humanos”.

En la capacitación participaron como ponentes Carolina Plascencia Martínez y Carlos Felipe Gutiérrez Estrada, de la Secretaría de Educación; David Alejandro González Parra, de la Fiscalía General del Estado; y Juana Rodríguez Gutiérrez, con temas relacionados al protocolo y medidas de protección para la niñez.

Finalmente, se acordó efectuar reuniones con personal de las distintas delegaciones por regiones y las instituciones que forman la mesa de trabajo para fortalecer la coordinación y rapidez en casos de violencia, maltrato y acoso en agravio de niñas y niños.

°°0°°